
2021 年 9 月定例運営委員会議事録 

9月 26日（日）10:00～12:30（オンライン会議） 

議長：永井委員、書記：福山委員 

出欠：  

運営委員： ○石井、○今村、○大澤、○大出、○小坂、○高橋、○竹内、○永井、○福山、○村尾、

×横山、 

監 事： ○土屋、○島村 （○：出席 △：委任 ×：欠席） 

1. 報告事項 

会員動向（2021年 9月 1 日現在）  

 【湘南】 【県央】 【ベイサイド】 【多摩・田園】 計 

  38 30 32 28 128 （Eグループ参加会員 115名） 

  10月 1 日退会者  寺田 敦(湘南)  

2. 確認事項 

1） じゃおサロン開催報告 

9月 24日（金）10:00～12:00（オンライン開催）25名参加 

担当：多摩・田園（竹内委員） 

演題：「SDGsって何だろう～SDGsとじゃおクラブの関係」 

講師：町田市地域活動サポートオフィス（喜田氏、杉山氏） 

2） 次回以降のじゃおサロン開催担当 

11月 担当 湘南、 1月 担当 県央、 3月 担当 ベイサイド 

3） 会員だより執筆予定者 

10月号 古岡 實（湘南）、星野 弘（県央）、前田 康行（県央）、 

 前田 義春（ベイサイド）、槙 栄雄（ベイサイド）、真島 俊介（ベイサイド）  

11月号 増子 寛(ベイサイド)、増田 勝男(湘南)、松本 憲洋（多摩・田園）、 

 美濃部 重慶（県央)、宮岡 栄一（ベイサイド）、宮澤 進（湘南）                          

3. 協議事項 

1） 会費値下げに関する各地域じゃおから 2回目の意見集約について（大出委員） 

項目ごとに討議した。（地域ごとの意見集約結果の詳細は添付資料「じゃおクラブ経費項目一

覧検討すべき事項/地域での意見集約の結果」を参照） 

1. サロン講師料⇒本部主催のじゃおサロンは廃止とし予算化もしない。同様の形態のサロン

を開催したい場合は、開催を希望する地域じゃおが、その地域じゃおの予算で開催する。 

2. オルタ館内事務所の賃借料⇒事務所スペースの返却で同意。倉庫は引き続き借用。島村監

事の報告をベースに協議（詳細は後述の本日の協議事項 2)を参照） 

3. 広報費⇒地域じゃおに費用を含めて委ねる事で了承。異論無し。 

4. 通信費 

4-1. 通信費（Wi-Fi）⇒来年度予算検討時に、通信技術の進展を考慮して運営委員会で議

論する。特に異論はなし。 



4-2. 通信費（Zoom）⇒現状維持。異論無く必要性を了承。 

4-3. 通信費（サーバー）⇒現状維持。異論無く必要性を了承。 

5. 総会費 

5-1. 総会は地域じゃおの横断的交流の場としてこれからもオルタ館で開催。異論なし。 

5-2. 総会費（議案書の印刷製本費）⇒E会員には電子媒体（PDF）で送付。非 E会員に

は各地域じゃおがプリントして配布する。異論なし。来年度から議案書の簡素化（ペ

ージ数削減）を考える。 

5-3. 総会費（総会資料郵送料）⇒5-2の通り地域じゃおで対応するので本部経費は不要。

異論なし。非 E会員の議決権行使の方法は要検討。振込用紙の送付は行わず、郵便

局にあるものを利用していただく。 

5-4. 総会費（特別公演）⇒廃止。異論なし。 

5-5. 総会費（懇親会費）⇒他地域会員との親睦交流を図るために総会後に実施する。但

し、経費は参加者負担。異論無し 

6. 運営委員会参加交通費⇒現状のままとする。異論なし。 

7. 地域活動費分配金⇒各地域とも現状維持を希望している為、地域活動費 3,000円には手を

付けない。異論無し 

8. 地域横断的に交流の場⇒基本は地域じゃおに委ねる。各地域の魅力的な活動を互いに告知

することで地域を超えて参加は促進される。さらに、各地域で行われる忘新年会等の懇親

の機会についても積極的に声掛けを行う。 

9. 繰越金の使途⇒本部については、上記決定に基づき中期的(5年)の収支を予測してまずは、

会費の金額を決定する。一時的な会費徴収停止などは会費の金額決定後に最終決定するが、

現時点では会費は中期的（5 年程度）の計画に従って決定する方向が示された。そのうえ

で、一時的な拠出停止等の処置が可能かどうか判断する。詳細は次回 11 月の運営委員会

で決定する。各地域については各地域の判断に委ねる。 

2） オルタ館の事務所借用に関する情報について（島村監事） 

島村監事が運営委員会議で検討している内容を率川様を通してオルタ館の館長と打ち合わせ

た内容を基に議論した。島村監事の報告の要点は以下の通り。 

 事務所スペース返却了解 但し受付日から 3ヶ月以内に事務所を整理すること。 

 返却後も倉庫と会議室、コピー機は今まで通り使用しても良いとの了解をいただいた。 

 じゃおクラブの住所を引き継ぎオルタ館に置く。 

 倉庫を引き続き使うなら住所を置いても構わない。 

 受付に設置された連絡箱を時々見に来て欲しい。 

 じゃおクラブの連絡先にオルタ館の電話番号を知らせたり記入することはしない事。 

 退室届を「生活クラブ生活協同組合 専務理事 半澤彰浩氏」宛に文書にて提出する。 

運営委員会での検討結果 

 住所は継続使用できるので、事務所スペースを返却し、倉庫部分のみ継続借用する。 

 何時明け渡しをするか⇒12月に退室届けを提出し 3月末に引き渡しをする。 

 事務所スペースの整理⇒ごみの量、作業量を事前に運営委員で確認する。2月中に整理。 

 じゃおクラブホームページの変更 案内地図削除、住所及びメールアドレスは残す。 



 会費の値下げ及び関連事項（事務所スペースの返却、本部主催のじゃおサロン廃止など）

は今期中に事前に、臨時総会を開催して正式合意をとり来期の予算編成に繋げる。 

 その他詳細については次回 11月の運営委員会で検討する。 

3） その他 

HPサークルから報告（竹内委員） 

1. ホームページの魅力を高めるため、本部トップページに「お知らせ」を表示し、各地域じ

ゃおの投稿記事掲載を始める方向で進めている。 

2. 会費値下げに関連してホームページの内容変更が必要になる。じゃおクラブの概要の掲載

と地域じゃおの活動内容へのリンクを本部トップページに記載する方向で進める。 

 

次回予定 

運営委員会 日時：2021 年 11月 21日（日）10:00～12:00（オンライン開催） 

 議長：福山委員、書記：村尾委員 

以上 

 


